en oces

AÑO 5 - NÚMERO 58 - DICIEMBRE 2014 DISTRIBUCIÓN GRATUITA

La revista del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social



INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL





GESTIÓNEl balance de las autoridades del Instituto



NOTICIAS DEL IAFAS El Gobernador destacó el rol del IAFAS



CAPACITACIÓN Jornada de actualización en el Mayorazgo





UNA CIUDAD CUMBRE

engo el gusto de acercarles el último número del año de **Enlaces**, que ingresó en imprenta en el marco de un hecho histórico para nuestra provincia. Paraná albergó en diciembre la 47° Cumbre de Jefas y Jefes de Estado del Mercosur y Estados Asociados, donde el Gobernador Sergio Urribarri ofició de anfitrión de los presidentes que nos visitaron: la Primera Mandataria de nuestro país, Cristina Fernández de Kirchner, y sus pares del Brasil, Dilma Rousseff; del Paraguay, Horacio Cartes; de Venezuela, Nicolás Maduro; de Bolivia, Evo Morales; y del Uruguay, José Mujica.

La Presidenta argentina ponderó la organización de la Cumbre en Paraná y le dedicó "un saludo enorme al Gobernador y a todo el pueblo de Entre Ríos que nos ha recibido con tanta calidez: felicitaciones por la excelente organización de esta Cumbre".

Durante el encuentro, se avanzó en la incorporación de Bolivia como miembro pleno al Mercosur y en el tratado de libre comercio con la Unión Europea, al tiempo que todos los presentes celebraron el histórico anuncio de la reanudación de las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos. Por último, los Presidentes del Mercosur firmaron un documento en respaldo al Gobierno argentino en su disputa con los *holdouts*, donde reiteraron "su solidaridad y apoyo" a la Argentina, "en la búsqueda de una solución que no comprometa su desarrollo y el bienestar de su pueblo, en consonancia con sus políticas de desarrollo nacional y su soberanía económica". Sin dudas, la Cumbre de Presidentes fue un verdadero hecho histórico para nuestra provincia y para todos los entrerrianos.

De regreso a la actualidad provincial, en diciembre tuve el gusto de acompañar al Gobernador Sergio Urribarri en el acto en el Club Echagüe de Paraná, donde se llevó a cabo la entrega de 2500 elementos de trabajo a 900 jóvenes entrerrianos, en el marco del Programa Crecer. Allí, el Gobernador destacó la labor del IAFAS, porque "posibilita que podamos contar con los fondos necesarios para solventar a tantos jóvenes emprendedores de nuestra provincia"; y agregó: "Argentina ha cambiado. El país de hace 10 o 12 años, el país para pocos, quedó atrás. Con distintas políticas nuestro gobierno provincial, nacional y los municipios han puesto a disposición herramientas para que los jóvenes argentinos puedan crecer y ganar el pan con el sudor de su frente. Y eso es una satisfacción enorme".

Diciembre nos encuentra, una vez más, culminando un nuevo año con balance positivo: el ejercicio 2014 cierra con incrementos en las transferencias a los distintos organismos beneficiarios y nuevos avances en materia de capacitación de nuestro personal y gestión de la calidad. En definitiva, otro año que culmina con un Instituto más fortalecido y con una gran obra edilicia en marcha que será un motivo de orgullo para todos: la ampliación y remodelación del nuevo edificio del IAFAS Central.

Me despido deseándoles a todos los que forman parte de la vida del IAFAS que tengan un cierre de año en paz y armonía, y un comienzo pleno de felicidad y sueños cumplidos para el nuevo año que se avecina.

Hasta la próxima,

Dr. José Omar Spinelli Presidente del IAFAS









PÁGINA 6

CUMBRE DE PRESIDENTES

La 47° Cumbre de Presidentes del Mercosur, que se desarrolló en Paraná los días 16 y 17 de diciembre, fue un verdadero éxito. Los Jefes y Jefas de Estado del bloque regional destacaron la organización del encuentro en Entre Ríos y valoraron los lazos históricos entre los pueblos.



NOTICIAS DEL IAFAS

PÁGINA 12

APORTES A LA JUVENTUD

En un acto presidido por el Gobernador Sergio Urribarri y que contó con la presencia del Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, se llevó a cabo en diciembre la entrega de 2500 elementos de trabajo a 900 jóvenes entrerrianos, en el marco del Programa Crecer.

OTRAS NOTAS

PÁGINA 3: EDITORIAL ■ PÁGINA 10: GESTÍON ■ PÁGINA 14: CAPACITACIÓN ■ PÁGINA 18: ALEA ■ PÁGINA 19: INSTITUCIONALES ■ PÁGINA 20: CALIDAD ■ PÁGINA 22: BREVES ■ PÁGINA 24: PROMOCIONES ■ PÁGINA 24: ATRACTIVOS ■ PÁGINA 26: GALERÍA DE ARTE ■



AÑO 5 - NÚMERO 58 - DICIEMBRE 2014
DISTRIBUCIÓN GRATUITA

IAFAS

INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIER
A LA ACCIÓN SOCIAL

Enlaces es la revista del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100). Paraná, Entre Ríos. Tel.: (0343) 4201100. Página web: www.iafas.gov.ar

GOBERNADOR DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS: Sergio Urribarri PRESIDENTE - IAFAS: Dr. José Omar Spinelli DIRECTOR - IAFAS: CP Guillermo Dubra DIRECTOR - IAFAS: Don César Peralta GERENTE GENERAL: CP Silvio Vivas COLABORACIÓN EDITORIAL: Nancy Dubs, Agustina Pogostkin, Jorge Benítez y Lucía Schonfeld

PRODUCCIÓN EDITORIAL



info@tresimple.com.ar - www.tresimple.com.ar

DIRECTORA DE ARTE Y DISEÑO: Laura Butta ■ DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Berlín

- jorge.berlin@tresimple.com.ar ■ **DIRECTOR DE CONTENIDOS:** Tomás Fournes ■ **REDACCIÓN:** Constanza Rosenbrock ■ **FOTOGRAFÍA:** Pablo Merlo ■

La publicación de opiniones personales vertidas por colaboradores y entrevistados no implica que estas sean necesariamente compartidas por **Enlaces.**

Ingresando al sitio **www.iafas.gov.ar** se puede acceder de manera on-line a todas las ediciones de **Enlaces**, además de conocer al instante la información diaria del quehacer institucional del organismo.





Multiber . IAFAS

Para titulares de Agencias Oficiales

Comodidad y eficiencia para potenciar su actividad!

Paquete único y funcional:

 Cuenta Corriente con acuerdo de sobregiro (*) - Caja de Ahorro en Pesos - Tarjetas de Crédito sin costo de emisión y resumen (*) - Tarjeta de Débito - Acceso a Caja Exclusiva de Clientes - Transacciones en cajeros automáticos del NBER sin cargo - Primera chequera de regalo - Resumen unificado sin cargo - Acceso a Home Banking: Pago de impuestos y servicios. Transferencias. Plazo Fijo

(*) Sujeto a calificación crediticia establecida por el Banco.

Todo a un precio diferencial!





47° CUMBRE DEL MERCOSUR

LOS PRESIDENTES DESTACARON LA ORGANIZACIÓN

DURANTE LA 47° CUMBRE DE PRESIDENTES DEL MERCOSUR, QUE SE DESARROLLÓ EN PARANÁ LOS DÍAS 16 Y 17 DE DICIEMBRE, LOS JEFES Y JEFAS DE ESTADO QUE INTEGRAN ESTE MERCADO COMÚN DESTACARON LA ORGANIZACIÓN DEL ENCUENTRO EN ENTRE RÍOS, VALORANDO LOS LAZOS HISTÓRICOS ENTRE LOS PUEBLOS.

a Presidenta de la Nación, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, en calidad de anfitriona del histórico encuentro regional en Entre Ríos, ponderó la organización de la Cumbre realizada en la capital entrerriana y le dedicó "un saludo enorme al Gobernador (Sergio Urribarri) y a todo el pueblo de Entre Ríos que nos ha recibido con tanta calidez: felicitaciones por la excelente organización de esta Cumbre". En su discurso ante los Presidentes, la Jefa de Estado argentina destacó los avances en la integración regional, logrados no sin "dificultades o diferencias", pero señalando que los bloques regionales "no pueden ser un obstáculo para integrarse al mundo".

La Primera Mandataria de nuestro país hizo referencia a las luchas uruguayas por la emancipación y recordó que la bandera de Entre Ríos "es la bandera de Artigas". "Esta provincia tiene la bandera de Artigas. Las historias de uruguayos y argentinos están muy mezcladas. Es muy especial estar aquí en esta reunión del Mercosur", indicó. Por su parte, la Presidenta de la República Federativa del Brasil, Dilma

Rousseff, manifestó su agradecimiento al Gobernador entrerriano por el nivel de organización de la Cumbre. El Presidente de la República del Paraguay, Horacio Cartes, en tanto, hizo referencia a la devolución del Gobierno entrerriano de los muebles del Mariscal Solano López al pueblo paraguayo, que se concretó hace pocos meses en un acto que fue encabezado por los Jefes de Estado argentino y paraguayo. Cartes saludó al Gobernador entrerriano al hacer uso de la palabra en el plenario de la Cumbre. "Hace poco nos devolvían trofeos de la Guerra de la Triple Alianza. Gracias en nombre del pueblo paraguayo", remarcó el Presidente guaraní.

En tanto, el Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, también puso en valor la idea de que las Cumbres "vayan adentro del país" y que el pueblo "pueda tocar la realidad con sus propias manos". El bolivariano señaló estar "muy feliz de estar en esta esquina de tanta historia para Sudamérica", con relación al encuentro del bloque regional realizado en la capital entrerriana.

MÁS CUMBRES EN ENTRE RÍOS

El Presidente de Bolivia y último orador de la apertura del encuentro, Evo Morales, saludó al Gobernador de Entre Ríos y al pueblo de la provincia y agradeció la recepción brindada. "Me sentí como en casa", resaltó, y le sugirió a la "compañera Cristina" hacer "cada año una Cumbre en Entre Ríos".

Luego cerró con una broma: "Solo que no ha habido un equipo de fútbol para enfrentar al mío, o voluntariamente ha perdido para no tener problemas institucionales", en referencia a la derrota que sufrió el equipo del Gobernador entrerriano en manos del líder boliviano, en un partido de futsal que disputaron el 16 de diciembre.

CUBA PRESENTE

Durante la 47° Cumbre de Jefas y Jefes de Estado del Mercosur y Estados Asociados, la Presidenta argentina envió "un inmenso

La Presidenta de nuestro país, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, fue recibida personalmente por el Gobernador de Entre Ríos, Sergio Urribarri, quien también participó del homenaje al Presidente de Bolivia, Evo Morales, distinguido con el título de Doctor Honoris Causa en la Universidad de Entre Ríos.

saludo y un profundísimo respeto a la dignidad del pueblo cubano y a su gobierno, que supo mantener en alto sus ideales y hoy, con absoluta dignidad y en un pie de igualdad, normaliza sus relaciones luego del bloqueo, por fin".

"Parecía que no lo íbamos a ver", señaló Cristina, acompañada por sus pares de Brasil, Paraguay, Uruguay, Venezuela y Bolivia. En cuanto a los contenidos analizados, se avanzó en la incorporación de Bolivia como miembro pleno al Mercosur y en el tratado de libre comercio con la Unión Europea.









PUNTOS PARA LA ARGENTINA

La Argentina también obtuvo algunas conquistas durante la Cumbre. Los Presidentes del Mercosur firmaron un documento en respaldo al Gobierno en su disputa con los *holdouts*. En la declaración, los mandatarios reiteraron "su solidaridad y apoyo" a la Argentina, "en la búsqueda de una solución que no comprometa su desarrollo y el bienestar de su pueblo, en consonancia con sus políticas de desarrollo nacional y su soberanía económica".

Dilma Rousseff, Nicolás Maduro, José Mujica y Horacio Cartes exigieron "que se garantice que los acuerdos alcanzados entre acreedores y deudores en el marco de los procesos de reestructuración de las deudas soberanas sean respetados".

Además, Cristina Kirchner firmó un convenio con su par de

Bolivia, Evo Morales, para proveer a ese país 700 ambulancias de alta complejidad con equipamiento para las áreas de neonatología, terapia intensiva y odontología.

Paraná fue, una vez más, un escenario histórico. La ciudad cambió su ritmo durante los días en que se desarrolló la Cumbre, y logró mostrar, además de una buena organización, su gran tradición hospitalaria para con quienes la visitan...

La Presidenta Cristina Fernández de Kirchner fue la anfitriona de la Cumbre de Presidentes del Mercosur celebrada en Paraná. Evo Morales fue el primero de los presidentes en arribar a Paraná y se dio el gusto de jugar un partido de futsal junto al Gobernador Sergio Urribarri



Sala de Juegos (Tespo) (Tespo)

UNA PROPUESTA DIFERENTE EN SALAS DE JUEGOS





ENTREVISTA CON LAS AUTORIDADES DEL IAFAS

OTRO BALANCE POSITIVO

UN NUEVO AÑO QUE CIERRA CON INCREMENTOS EN LAS TRANSFERENCIAS Y CON NUEVOS AVANCES EN MATERIA DE CAPACITACIÓN DEL PERSONAL, EN GESTIÓN DE LA CALIDAD Y EN PREVENCIÓN DEL LAVADO DE ACTIVOS. UN 2014 QUE CULMINA CON UN INSTITUTO MÁS FORTALECIDO Y CON UNA GRAN OBRA EDILICIA EN MARCHA QUE SERÁ UN MOTIVO DE ORGULLO PARA TODOS. A CONTINUACIÓN, EL BALANCE DE GESTIÓN QUE REALIZAN LAS AUTORIDADES DEL IAFAS EN ESTE FIN DE AÑO.

omo ya es tradición para la edición de diciembre, las autoridades del IAFAS recibieron a **Enlaces** con el fin de reflexionar sobre el año que culmina, los objetivos cumplidos y las nuevas metas de cara a un nuevo período.

Así, una vez más, el despacho de Presidencia fue el escenario de este encuentro en el que se volvió a destacar el cierre de otro ciclo de manera positiva.

El Presidente del Instituto, Dr. José Omar Spinelli, los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta, y el Gerente General, CP Silvio Vivas, remarcaron los avances en los objetivos pautados a principios de 2014 y, entre otros puntos salientes, se mostraron muy satisfechos con el comienzo de las obras en el edificio del IAFAS Central, que coronarán el trabajo de esta gestión a fines de 2015.

FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

"Haber iniciado la reconstrucción del edificio es un tema central para todos los que trabajamos acá", indicó Peralta en el inicio de la entrevista, y de ese comentario surgieron otros referidos a las expectativas que tienen puestas en esta gran obra.

Sin lugar a dudas, el edificio será el símbolo tangible de un punto sobre el cual las autoridades del IAFAS vienen trabajando arduamente desde el inicio de la gestión del Gobernador Sergio Urribarri: el fortalecimiento institucional.

"Hemos avanzado mucho en ese tema y, este año, como en años anteriores, se han venido cumpliendo todas las pautas que nos propusimos con el fin de generar más recursos para acción social, que en definitiva es el resultado neto de toda la operatoria de gestión: la razón de ser del IAFAS", reflexionó Vivas.

En este punto, las autoridades destacaron que en el año 2014, al igual que en los seis períodos precedentes, vuelve a ser positivo el balance de las transferencias aportadas por el Instituto a cada una de las dependencias beneficiadas. "Recientemente entregamos al Ministerio de Salud el aporte del ejercicio 2013, con lo que se cumplimenta todo el aporte que por ley corresponde entregar", informó Spinelli. Y agregó que "el incremento en las transferencias al Fondo Provincial del Deporte este año ha sido considerable", dado que "transferimos \$35.000.000 desde el 1° de enero al

Tanto el Presidente del Instituto, Dr. José Omar Spinelli, como los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta, y el Gerente General, CP Silvio Vivas, se mostraron muy satisfechos con el comienzo de las obras en el edificio del IAFAS Central, que coronarán el trabajo de esta gestión a fines de 2015.

1° de diciembre y la suma llega a los \$94.000.000 si contamos desde el año 2008 a la fecha".

En este punto, el Gerente General indicó que estas cifras son posibles "no solo gracias al aumento de las recaudaciones, sino también a la disminución del gasto". Porque "nosotros, a diferencia de muchas Loterías, transferimos a partir de la utilidad neta", entonces, "los fondos son generados por el aumento de las recaudaciones y por la disminución del gasto: eso hace que el balance del IAFAS tenga cada vez mayor utilidad", destaca Vivas.

OTROS TEMAS

Como ocurre siempre que se intenta sintetizar el trabajo de todo un año en una nota periodística, los temas se multiplican, pero la cantidad de espacio no es ilimitada.

De todas maneras, es posible mencionar los avances más significativos y dejar espacio para los proyectos: un año nuevo está pronto a comenzar y viene lleno de oportunidades.

Para el IAFAS, el año 2014 se caracterizó por la gran cantidad de instancias de capacitación dirigidas al personal que fueron desarrolladas. "La gran inversión en formación es una meta continua para quienes conducimos hoy el IAFAS", recalcaron los directivos.

También fue un año con avances en materia de gestión de la calidad y de prevención del lavado de activos en el sector de juegos de azar. Sobre este último punto, Dubra indicó que "estamos bien y estamos avanzando", y puso en relieve "la exitosa jornada que vivimos el pasado 19 de noviembre, que fue una de las mejores a las que he asistido" (ver nota "Capacitación").

La renovación de los espacios de entretenimiento de toda la provincia también fue un eje central en la política de gestión durante 2014. Tan es así que sólo quedan un casino y dos salas de entretenimientos que serán relanzadas en 2015: todos los demás casinos y salas de la provincia ya fueron puestos en valor y reinaugurados a lo largo de estos últimos años.

En este sentido, también las agencias están terminando su proceso de incorporación de la imagen institucional en el interior de los locales, por lo que 2015 será, finalmente, el año en que este ambicioso proyecto llegue a su culminación.

Así, con novedades en todos los ejes de trabajo –vale mencionar también el Sorteo Extraordinario de Navidad 2014, que ofreció más y mejores premios— y numerosos proyectos para el año que se aproxima, las autoridades del IAFAS continúan apostando por la acción social que descansa detrás de cada apuesta oficial, sabiendo que todos sus esfuerzos y los del personal del Instituto tienen una recompensa palpable: porque el trabajo bien hecho, en definitiva, se transforma en más aportes para toda la comunidad entrerriana.

PROGRAMA CRECER

APORTES NECESARIOS

EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI DESTACÓ LA TAREA DEL PRESIDENTE DEL INSTITUTO, DR. JOSÉ OMAR SPINELLI, "POR EL GRAN TRABAJO QUE VIENE DESARROLLANDO AL FRENTE DEL IAFAS, LO QUE POSIBILITA QUE PODAMOS CONTAR CON LOS FONDOS NECESARIOS PARA SOLVENTAR A TANTOS JÓVENES EMPRENDEDORES DE NUESTRA PROVINCIA".





n un acto presidido por el Gobernador Sergio Urribarri y que contó con la presencia del Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, se llevó a cabo la entrega de 2500 elementos de trabajo a 900 jóvenes entrerrianos, en el marco del Programa Crecer. En su discurso, el primer mandatario provincial realizó un reconocimiento al "gran trabajo que viene desarrollando 'Tito' Spinelli al frente del IAFAS, lo que posibilita que podamos contar con los fondos necesarios para solventar a tantos jóvenes emprendedores de nuestra provincia".

La convocatoria, que tuvo lugar en el Club Echagüe de Paraná el pasado miércoles 10 de diciembre, también contó con la participación del Ministro de Desarrollo Social, Carlos Gustavo Ramos, como así también de los Intendentes de Paraná y Concordia, Blanca Osuna y CP Gustavo Bordet respectivamente, entre otras autoridades.

En otra parte de su alocución, Urribarri remarcó que "con esta entrega se ven beneficiados cerca de mil jóvenes que quieren progresar sobre la base del esfuerzo y empeño, en actividades individuales y colectivas". Y agregó: "Argentina ha cambiado. El país de hace 10 o 12 años, el país para pocos, quedó atrás. Con distintas políticas nuestro gobierno provincial, nacional y los municipios han puesto a disposición herramientas para que los jóvenes argentinos puedan crecer y ganar el pan con el sudor de su frente. Y eso es una satisfacción enorme".

Por su parte, Spinelli se mostró muy satisfecho por el reconocimiento de Urribarri y manifestó que el IAFAS continúa trabajando arduamente para recaudar y cumplir en forma estricta con los aportes destinados a la acción social.



En el acto presidido por el Gobernador Sergio Urribarri se llevó a cabo la entrega de 2500 elementos de trabajo a 900 jóvenes entrerrianos. "Con esta entrega se ven beneficiados cerca de mil jóvenes que quieren progresar sobre la base del esfuerzo y empeño, en actividades individuales y colectivas", destacó Urribarri.

Cabe destacar que el Organismo que administra los juegos de azar en la provincia realiza un aporte mensual al Ministerio de Desarrollo Social de \$1.500.000, cifra con la que, entre otros beneficios, se pueden solventar importantes aportes sociales como el Programa Crecer, que ayuda a miles de entrerrianos....





- Máquinas tragamonedas
- Ruletas electrónicas
- Ruletas (mesas tipo americanas y francesas)
- Punto y banca
- Póker caribeño
- Black Jack





PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS

Fotos Gentileza Hugo Piedrabuena

JORNADA DE ACTUALIZACIÓN

CON EXPOSICIONES A CARGO DE REPRESENTANTES DE LAS LOTERÍAS DE LAS PROVINCIAS DE BUENOS AIRES, CÓRDOBA, SANTA FE Y ENTRE RÍOS, EL PASADO 19 DE NOVIEMBRE SE DESARROLLÓ EN PARANÁ UNA "JORNADA DE CAPACITACIÓN SOBRE PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS Y FINANCIAMIENTO DEL TERRORISMO", ORGANIZADA POR EL IAFAS PARA SUS AGENTES Y EMPRESAS DEL SECTOR.

rganizada por el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS), se realizó una "Jornada de Capacitación sobre Prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo", con exposiciones a cargo de autoridades de las Loterías de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos.

La actividad –desarrollada en la mañana del pasado miércoles 19 de noviembre, en el octavo piso del Hotel Howard Johnson Mayorazgo–, estuvo dirigida a agentes del IAFAS Central (de las áreas de Tesorería, Pagos de Premios, Liquidación de Premios, Auditoría, Gerencia Comercial, Gerencia de Casinos, Gerencia Administrativa, Directorio y Gerencia General); a autoridades de Salas y Casinos de toda la provincia; y a representantes de las empresas Neogame SA, Newtronic SA, Palmar Hotel Casino SRL y Casino Victoria SA. Participaron en total 104 asistentes, entre los que se contaron el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta, y el Gerente General, CP Silvio Vivas, entre otras autoridades.

Luego de una introducción a cargo de Guillermo Dubra —quien se desempeña como Oficial de Cumplimiento del IAFAS en materia de Prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo ante la Unidad de Información Financiera (UIF)—, fue el turno del Presidente de la Unidad de Prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo (UCPLA) de ALEA, Dr. Hernán Najenson, quien hizo una reseña sobre los avances en materia de controles desarrollados en los últimos años.

UNA CUESTIÓN PRIORITARIA

Entre otros datos relevantes, como que Lotería de la Provincia de Buenos Aires es la segunda fuente de ingresos autónomos de esa provincia, Najenson se refirió a las evaluaciones que el GAFI (Grupo de Acción Financiera Internacional) ha realizado en la Argentina para medir sus controles contra el lavado de activos. Recordó que en 2009 nuestro país había obtenido un resultado negativo y destacó el peso de esa situación: "Las consecuencias de una mala evaluación son muy negativas: un país permeable al lavado de activos es un país en el que el sistema financiero no debería confiar".

En enero de 2010, según recordó Najenson, José Sbatella pasó a estar al frente de la UIF y fue durante la gestión de este funcionario que se generaron numerosas resoluciones para revertir la situación del país, una de ellas dirigida a los entes reguladores de juegos de azar, como es el caso del IAFAS y las demás Loterías estatales argentinas nucleadas en ALEA. "Fue en ese momento cuando, desde ALEA, decidimos que teníamos que afrontar el tema de manera conjunta, por eso creamos esta Unidad, con Guillermo Dubra entre uno de los fundadores. Y nos convertimos en un interlocutor del sector, para explicarle a la UIF los puntos en los que estaban equivocados. Porque, en principio, la resolución nos daba obligaciones como si fuésemos bancos; por ejemplo, debíamos saber el perfil económico de cada persona que ingresara a un casino. Luego de nuestras acciones, conseguimos obligaciones acordes a nuestra actividad. En pocas palabras, cambiamos cosas que

hacían peligrar nuestra actividad", explicó Najenson, quien a su vez se desempeña como Asesor de Vicepresidencia de Lotería de la Provincia de Buenos Aires. Y agregó que "hoy tenemos la facultad de decirle a la UIF, de buena fe, cuáles son los controles que entendemos que van a servir para sus fines y cuáles no. Y así, podemos proteger nuestra actividad de resoluciones que pudieran perjudicarla".

Antes de finalizar, Najenson destacó que "hace tres meses, la Argentina logró probar que cambió sus acciones de prevención de lavado de dinero y que esas acciones son eficientes".

UN CASO TESTIGO

En la siguiente exposición, las representantes de Lotería de Córdoba, Rossina Custodio y Paola Leiva, brindaron detalles sobre la experiencia que vivieron en marzo pasado, cuando la UIF realizó una supervisión en dicho organismo; la primera y, hasta el momento, única visita a una Lotería del país.

Las especialistas comentaron que la supervisión fue in situ e integral, y que los miembros de la Dirección de Supervisión evaluaron todos los procedimientos: política de prevención, política de identificación y política de reporte de las obligaciones.

Informaron, además, que se anoticiaron de la llegada de la supervisión tres días antes de su inicio, y que la visita duró dos días. En la primera jornada se entregaron las documentaciones solicitadas; se hicieron consultas generales al sujeto obligado; se efectuaron constataciones de los procedimientos y requerimientos de legajos; y se hizo inspección del Casino Carlos Paz. En tanto que en la segunda jornada, se solicitaron más documentaciones, legajos de clientes y legajos de personal de Lotería, entre otras cuestiones.

En síntesis, el equipo de la UIF solicitó todos los puntos exigidos en la Resolución Nº 199/2011. Y emitió el informe final en agosto, en el cual no establecieron incumplimientos. "Nuestra conclusión es que realmente tenemos que comprometernos en esta materia y, cuando hay nuevas normas en la UIF, aplicarlas y cumplirlas sin perder tiempo. Todavía la UIF no ha ido a evaluarnos nuevamente, pero sabemos que va a ser más exigente la próxima vez", indicó Rossina Custodio. Paola Leiva, por su parte, señaló que "el trabajo que venimos haciendo desde 2009 dio sus frutos, ya que vino la UIF y pudimos darle respuestas satisfactorias ante todos sus requerimientos. Esto se logró gracias al compromiso del Directorio, el trabajo de empleados y las inversiones en recursos humanos y capacitación".





Arriba: El Presidente del IAFAS, Dr. José O. Spinelli, junto al Director CP Guillermo Dubra y junto al Dr. Hernán Najenson (ALEA), en la mesa de apertura de la jornada. Abajo: las representantes de Lotería de Córdoba, Rossina Custodio y Paola Leiva.



Arriba: Los representantes de Lotería de Santa Fe disertaron sobre la matriz de riesgo desarrollada por ese organismo. Abajo: La Coordinadora de Comunicación del IAFAS, Nancy Dubs, y su equipo, factor importante en la organización del encuentro. Al final: El Director del IAFAS, César Peralta, y el Gerente General, CP Silvio Vivas, presentes en la jornada.





LA MATRIZ

Luego de un coffe break, la jornada de capacitación continuó con la exposición del Director de Lotería de Santa Fe, Dr. Alberto Molinas, quien junto a las integrantes del Comité de Prevención de Lavado, CP Patricia Benítez y Dra. Verónica Baudracco, disertaron sobre la matriz de riesgo desarrollada por ese organismo y su reciente aplicación.

En primer lugar, Molinas —quien es el Oficial de Cumplimiento ante la UIF— aclaró que al tema de la prevención del lavado de activos, en Santa Fe, "fue encarado desde cuatro aspectos: desde la Lotería en sí, desde la Provincia, desde ALEA y desde lo que debemos fortalecer, que es la Región Centro, con Buenos Aires que siempre nos da una mano". Y destacó que "no podemos perder la oportunidad de reunirnos, capacitarnos y enviar información, y también de usarla entre nosotros".

A nivel provincial, "Lotería de Santa Fe tiene un rol preponderante", indicó Molinas. Y agregó: "El Gobernador solicitó a todos los sujetos obligados que formaran un comité y eso fue algo novedoso, tal como se lo mencionó el propio Sbatella a (Antonio) Bonfatti". Molinas también destacó "la labor de ALEA a la hora de generar un acercamiento de la UIF al sector para que pudiera conocer sus particularidades".

Por último, el Director de Lotería de Santa Fe invitó a que "las instituciones sigan potenciándose, para trabajar en conjunto en un tema tan sensible como es la lucha contra el lavado de activos".

Luego, la CP Benítez y la Dra. Baudracco brindaron detalles de la matriz de riesgo elaborada por su Lotería que, al momento de la jornada, llevaba ya un mes de aplicación y aún no había sido oficialmente presentada. Indicaron que la matriz se basa en la cantidad y calidad de información: "Lo que hace la matriz es procesar toda la información de acuerdo a las variables determinadas y nos devuelve un tablero que nos indica cuestiones generales que nos dicen dónde estamos parados y el nivel de riesgo de todas las operaciones". La matriz "nos permitió sistematizar la información que nuestra Lotería ya tenía disponible, y hacerlo tanto para fines de prevención de lavado como también para fines comerciales", destacaron.

El cierre de la jornada estuvo a cargo del CP Guillermo Dubra, quien agradeció la presencia de todos los participantes y destacó "la importancia de organizar instancias formativas" sobre esta temática tan importante para el país y para el sector de los juegos de azar....



59a ASAMBI FA FXTRAORDINARIA

EL IAFAS EN CHACO

EL INSTITUTO PARTICIPÓ DE LA 59ª ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN DE LOTERÍAS, QUINIELAS Y CASINOS ESTATALES DE ARGENTINA (ALEA), CELEBRADA EN NOVIEMBRE EN LA CIUDAD DE RESISTENCIA, CHACO.



■ I pasado 27 de noviembre, la Asociación de Loterías, Quinielas y Casinos Estatales de Argentina (ALEA) celebró su 59ª Asamblea Extraordinaria de la Junta de Representantes Legales. Fue en la ciudad de Resistencia, donde Lotería Chaqueña ofició de anfitriona de los representantes de las más de 20 loterías estatales argentinas presentes en el encuentro.

Como delegados del IAFAS, asistieron el Presidente, Dr. José Omar Spinelli; el Gerente General, CP Silvio Vivas; y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma. Recordemos que Spinelli, en representación del IAFAS, se desempeña actualmente al frente de la Tesorería de esta entidad federal que nuclea a las 24 loterías estatales de nuestro país, mientras que Vivas preside la Comisión de Comercialización.

En la apertura de la Asamblea, el Himno Nacional fue interpretado por el Coro Toba Chelaalapi en su idioma originario: el gom. A continuación, el Dr. Néstor Rolhaiser, Presidente de Lotería Chaqueña, les dio la bienvenida a los representantes de las distintas jurisdicciones. Luego, el Presidente de ALEA, CP Roberto A. López, agradeció a los anfitriones y planteó los ejes de gestión para el próximo bienio de la Asociación: "Ante todo, quiero destacar el compromiso de los presidentes de las loterías argentinas en la toma de decisiones, tanto políticas como administrativas, con un alto grado de participación. Desde hace 44 años la Asociación trabaja internamente con gran profesionalismo. Ha llegado el momento de cumplir con el objetivo de dar visibilidad a este trabajo y mostrarnos ante la sociedad como lo que somos: una entidad que trabaja para el bien común".

Las deliberaciones de la 59^a Asamblea continuaron a lo largo de toda la jornada y, al día siguiente, los invitados pudieron disfrutar de la cena de festejo por el 50° aniversario de Lotería Chaqueña.





En representación del IAFAS, asistieron a la Asamblea de ALEA, el Presidente, Dr. José Omar Spinelli, el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Gerente Comercial, CP Julio Ledesma.

IAFAS EN ROMA

CONGRESO INTERNACIONAL

EL PRESIDENTE DEL IAFAS Y TESORERO DE ALEA, DR. JOSÉ OMAR SPINELLI, FORMÓ PARTE DE LA DELEGACIÓN ARGENTINA PRESENTE EN EL ÚLTIMO CONGRESO DE LA WORLD LOTTERY ASSOCIATION, CELEBRADO EN ROMA.

I Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, formó parte de la delegación argentina presente en el Congreso de la World Lottery Association, que se desarrolló del 2 al 5 de noviembre en Roma.

En este encuentro internacional, la Asociación de Loterías. Quinielas y Casinos Estatales de Argentina (ALEA) participó activamente a través de una ponencia y un stand institucional. Recordemos que el IAFAS es miembro regular de ALEA, entidad federal donde actualmente el Instituto se desempeña en el cargo de Tesorería.

A lo largo del congreso, se trataron asuntos de gran trascendencia y actualidad para el sector, entre los que se destacaron los referidos a la autoridad reguladora y las posibilidades de lograr una convergencia global; el futuro de las loterías y la permanencia en un lugar de relevancia; y los juegos electrónicos y las aplicaciones para dispositivos móviles.

En su regreso al país, el Presidente Spinelli destacó el nivel de este encuentro internacional y consideró fundamental la participación de ALEA en este tipo de acontecimientos.



NSTITUCIONALES

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, junto a parte de la delegación argentina que viajó al Congreso de la WLA en Roma.



Lo acercamos a la última tecnología sin inversión alguna. Usted solo debe preocuparse por el papel. Soluciones a medida. para cada empresa.



LEXMARK brother.



MONOCROMÁTICAS Y COLOR • MULTIFUNCIONES Y FOTOCOPIADORAS • IMPRESORAS DE OFICINA • COPIADORAS LÁSER COLOR

25 de Mayo 901, esquina Cura Álvarez - (E3100HIG) Paraná, Entre Ríos. Tel/Fax: +54 343 4310166 / 4217880 - www.recyclergroup.com.ar



VISITA DEL IRAM

OTRA AUDITORÍA EXITOSA

LA VISITA DE LOS REPRESENTANTES DEL IRAM, EN DICIEMBRE, ARROJÓ LOS MEJORES RESULTADOS. EL IAFAS LOGRÓ MANTENER LAS TRES CERTIFICACIONES YA ALCANZADAS E, INCLUSO, DAR UN PASO MÁS PARA ACCEDER A UNA NUEVA CERTIFICACIÓN, REFERIDA AL PROCESO ECONÓMICO-FINANCIERO DE LOS RECURSOS GENERADOS EN LAS AGENCIAS Y SALAS DE ENTRETENIMIENTO DE LA PROVINCIA.

9001, que viene a sumarse a las tres ya alcanzadas por este organismo. Se trata de la certificación del "Proceso económico-financiero de los recursos generados por el IAFAS en las agencias y salas de juego (casinos y tragamonedas), en el ámbito de la provincia de Entre Ríos, desde la recepción de las remesas en casa central, hasta el envío de fondos de las utilidades alcanzadas a los organismos del gobierno provincial según lo disponen las normas vigentes".

Este nuevo logro que el IAFAS está muy cerca de alcanzar es producto de la Auditoría Externa realizada por el Instituto Argentino de Normalización y Certificación (IRAM) —representado por la Lic. Laura Schneider como Auditora Líder y por Javier Altamirano como Auditor Observador—, los pasados 10 y 11 de diciembre. "El resultado fue absolutamente exitoso. IRAM no detectó fallas mayores: solo dos observaciones y oportunidades de mejora y muchas fortalezas, que es lo más gratificante", señaló el Subgerente Administrativo Contable y titular del Comité de Calidad del IAFAS, Sergio Sosa, quien destacó tanto la importancia que tendrá la nueva certificación en curso como el mantenimiento de las tres normas ISO 9001 ya obtenidas para el "Proceso operativo y proceso de control de la Sala de Sorteos"; en el "Procesamiento de datos de juegos comercializados a través de agencias oficiales de la provincia de Entre Ríos"; y en la "Gestión de compras y contratación de bienes y servicios".

El camino del IAFAS en la senda de la gestión de la calidad ha dado muy buenos resultados. Desde la primera auditoría del IRAM —el 5 de noviembre de 2012—, el Comité de Calidad y las autoridades del Instituto han mantenido numerosos encuentros con los auditores y todos los esfuerzos realizados para lograr las mencionadas certificaciones han dado los resultados esperados.

Vale recordar que el IAFAS fue la primera lotería del país en lograr la certificación del circuito de compras, a principios de



La visita de los auditores del IRAM incluyó reuniones de trabajo con los integrantes del Comité de Calidad y con las máximas autoridades del IAFAS.

2014. Y cabe destacar, también, el espíritu del Comité de Calidad y de las autoridades del IAFAS: ante cada certificación lograda, inmediatamente llega la postulación de nuevos objetivos. De hecho, en virtud de que el nuevo proceso que el IAFAS certificará contempla solo una etapa de la totalidad del proceso económico-financiero, los integrantes del Comité de Calidad ya se fijaron una nueva meta: lograr la ISO 9001 también en la etapa inmediata anterior. "El alcance de la certificación en curso es a partir del momento que el dinero está en el IAFAS; nos queda luego lograr certificar también la etapa previa, desde que ingresa el dinero, ya sea en las agencias o en los casinos y salas, hasta que llega al Instituto", explicó Mariela Acosta.

La visita de los auditores del IRAM, en diciembre, incluyó reuniones de trabajo con los integrantes del Comité de Calidad y con el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli; con los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta; y con el Gerente General, CP Silvio Vivas...





COLUCIO 58 PÁGINA 22

ENCUENTRO PARA REGULADORES

□ I Gerente General del IAFAS, CP Silvio Vivas, disertó sobre "El desafío de mantener la solidez institucional". Fue en noviembre, en la ciudad de Buenos Aires, en el marco del II Encuentro Argentino para Reguladores de Juegos de Azar organizado por Gaming Laboratories International (GLI). Vivas analizó la situación en la Argentina, las variables externas e internas, las estructuras orgánicas de las instituciones y los ejes de acción, y brindó una serie de conclusiones ante un auditorio compuesto por representantes de loterías de todo el país.

■



FIESTA DE CAMARADERÍA



ualeguay fue la ciudad elegida para la 7ª Fiesta Anual de Camaradería de la Cámara de Agencieros de Entre Ríos (AAOIER), que tuvo lugar el pasado domingo 23 de noviembre. Además de los numerosos agencieros presentes, asistieron el Director del IAFAS, César Peralta, y el Subgerente Comercial, Hugo Solanas.

Como en años anteriores, los agencieros de la provincia se reunieron para festejar y compartir experiencias, fortalecer la Cámara y probar suerte en los importantes sorteos que se realizaron durante el encuentro. Desde la Asociación aseguraron que la fiesta "fue un éxito: queremos darles las gracias a todas las agencias que nos han acompañado". Según los resultados aportados por Prensa de AAOIER, los premios más importantes se distribuyeron de la siguiente manera: **Gol Power 0 Km:** Bono N° 052. Agencia ganadora: N° 1052, de El Pingo, propiedad de María Graciela Romero. **Moto 110 cc:** Bono N° 577. Agencia ganadora:

N° 780, de Gualeguay, propiedad de Gustavo Ernesto Gauna. **Viaje a Cataratas del Iguazú para dos personas:** Bono N° 211. Agencia ganadora: N° 143, de La Paz, propiedad de Teresa A. Quidi de Acevedo. **TV Led 32':** Bono N° 050. Agencia ganadora: N° 974, de Paraná, propiedad de Inés Daniela Zanin. **TV Led 32':** Bono N° 369. Agencia ganadora: N° 369, de Nogoyá, propiedad de Stella Maris Lorenzatto.

El 30 de noviembre, en tanto, se llevó a cabo en la sede social de Integración Mutual, la Asamblea General Ordinaria, donde se trataron, debatieron y aprobaron diversos temas. Asimismo, fue elegido de forma unánime para cubrir el cargo de Presidente de dicha entidad, en reemplazo del Sr. Domingo F. Bizzotto, el Dr. Fabio Rodríguez Zanin, quien aceptó el cargo y resaltó "la importancia que tiene para la actividad de los agencieros mantenerse dentro del sector de la economía solidaria, como así también la necesidad de participación y vinculación de la Mutual con entidades pares y/o cooperativas consolidadas dentro del sector social, con el fin de brindar y optimizar mejores servicios para los afiliados"...

OLIMPÍADAS EN MENDOZA

omo es costumbre, las delegaciones de empleados de todas las loterías del país que integran la Asociación de Empleados de Juegos Oficiales (AEJO) se reunieron en las Olimpíadas Interloterías. Una competencia donde lo más importante es participar y compartir un puñado de días de sano deporte y amistad. Este año, más de 700 empleados de distintas loterías viajaron en octubre hasta la provincia de Mendoza, para competir en las diversas disciplinas. La delegación de IAFAS participó en vóley masculino (obteniendo el segundo puesto), fútbol libre y senior, básquet masculino, fútbol y vóley femenino, y maratón. Como también es habitual, luego de las distintas actividades deportivas, todos los presentes disfrutaron de una cena-show, donde compartieron anécdotas y aprovecharon la ocasión para rememorar grandes momentos de ediciones anteriores. Las próximas Olimpíadas tendrán lugar en la provincia de Formosa, en 2015.





FN SANTA FI FNA

FIESTA DEL ARMADO

EL IAFAS DIJO PRESENTE EN LA XVI FIESTA DEL ARMADO, DEL 7 AL 9 DE NOVIEMBRE, EN SANTA ELENA, DONDE EL INSTITUTO PROMOCIONÓ LOS CASINOS DE ENTRE RÍOS.

on el objetivo de promocionar los Casinos de Entre Ríos, el IAFAS se hizo presente en la XVI Fiesta del Armado, que tuvo lugar del 7 al 9 de noviembre, en Santa Elena. Allí, los 387 participantes de la tradicional competencia de pesca recibieron, al momento de inscribirse, vouchers promocionales con tickets para canjear en la Sala de Entretenimientos de Santa Elena. Quienes visitaron la sala fueron agasajados con una copa de bienvenida.

Además, las promotoras del IAFAS entregaron elementos de merchandising entre el público que se hizo presente en la Costanera de Santa Elena a lo largo de todo el evento.

Así, el IAFAS acompañó una vez más las actividades deportivas y recreativas que, semana tras semana, completan el calendario turístico de esta "Tierra Diferente" llamada Entre Ríos...





CON APOYO DEL IAFAS

FIESTA DEL ASADO CON CUERO

EL IAFAS ACOMPAÑÓ, UNA VEZ MÁS, LA FIESTA NACIONAL DEL ASADO CON CUERO, EN LA LOCALIDAD DE VIALE, DONDE SE PROMOCIONARON LOS CASINOS DE ENTRE RÍOS Y SE OBSEQUIÓ MERCHANDISING ALUSIVO.

el 20 al 23 de noviembre, Viale volvió a vestirse de fiesta para homenajear las tradiciones criollas en una nueva edición de la Fiesta Nacional del Asado con Cuero. Organizada como es habitual por el Viale Foot Ball Club, esta decimotercera edición volvió a contar con el apoyo del IAFAS, a través de un grupo de promotoras que obsequiaron artículos de merchandising de la marca Casinos de Entre Ríos entre los asistentes.

Con el eje principal puesto en el sabor de la carne con cuero y en la posibilidad de ver a los asadores en vivo, la Fiesta del Asado con Cuero tuvo este año la presencia de los cocineros Juan Ferrara y Juan Bracelli, conductores del programa "Cocineros Argentinos", que se emite por la TV Pública.

La fiesta también incluyó shows de música, stands comerciales y artesanales, juegos para los más chicos, sorteos y el Concurso Nacional del Asado con Cuero. Entre otros artistas, pasaron por el escenario el legendario grupo Las Voces de Montiel, el Grupo Senderos, 12 Monos y hubo un cierre a cargo Kapanga...



Las promotoras del IAFAS junto a los "Cocineros Argentinos" que asistieron a la Fiesta del Asado con Cuero de este año.



MARÍA EUGENIA TORRES

EL TESORO DE LOS NENÚFARES

"ADEMÁS DE SU BELLEZA" ES EL NOMBRE DE LA MUESTRA QUE LA ARTISTA MARÍA EUGENIA TORRES EXPUSO EN NOVIEMBRE EN LA GALERÍA DE ARTE DEL IAFAS.



Además de su belleza, los nenúfares esconden tesoros entre los pliegues de sus hojas, joyas que se reflejan en el espejo de agua e hilos de seda que se entrelazan a sus pies". Así resume el espíritu de su muestra la artista María Eugenia Torres, quien en noviembre expuso en la Galería de Arte del IAFAS. Realizadas en su mayoría en acrílico, las obras de Torres nacen, en general, de fotografías.

"La fuente inicial de inspiración son fotografías tomadas por mí, de paisajes urbanos, lugares, flores, peces. Otras veces, una foto del

diario en blanco y negro. En el caso de mis propias fotografías, las intervengo con la computadora y eso me sirve de insumo inicial. Luego, la obra empieza a tomar vida, la elaboración del color me captura y la tela se apodera del pincel". En el caso de la serie que expuso en el IAFAS, las obras surgieron a partir de fotos que la autora tomó en la Alhambra de Granada, España, "durante un fin de semana de descanso y reencuentro con amigos de la infancia en ese fascinante lugar"...





www.boldt.com.ar



CONSULTE LAS PROMOCIONES EN NUESTRA WEB

www.hjmayorazgo.com.ar | www.casinosneogame.com.ar

Etchevehere y Miranda. Paraná. Entre Ríos.

0343 420 6800 reservas@hjmayorazgo.com.ar

Central de Reservas

0810 122 4656 reservas@hojoar.com



